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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 12/2018  4 

Aos oito dias do mês de outubro de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob 8 

Presidência do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se 9 

ordinariamente o Conselho de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-10 

Reitor Professor Everson Augusto Krum e dos Conselheiros Clóris Regina Blanski Grden, 11 

Emerson Martins Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Fabiana Postiglione Mansani, 12 

Giovani Marino Favero, Ivo Mottin Demiate, Jeverson Machado do Nascimento, Ligia 13 

Paula Couto, Lucimar Araújo Braga (suplente), Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, 14 

Marcos Vinicius Fidelis, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Michel Jorge Samaha, Ricardo 15 

Zanetti Gomes, Roseli Ferraz (suplente), Telma Passos e Vicente Paulo Hajaki Ribas; 16 

contando ainda com a presença dos servidores Eduardo Pereira, Celia Alejandra Pais 17 

Zyskowski, Luciane Pereira da Silva Navarro, Luiz Gustavo Barros e Paulo César 18 

Machado Lemos, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Posse dos professores 19 

Fabiana Postiglione Mansani e Júlio César Miné, para o exercício dos cargos de Diretor e 20 

Diretor Adjunto, respectivamente, do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde, da UEPG; 21 

2 - Processo nº 13.474/2014. Interessada: Seção de Apoio a Convênios - 22 

SEACON/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do 3º Termo Aditivo ao 23 

Convênio nº 244/2014 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual 24 

de Ponta Grossa, visando a prorrogação do prazo de vigência até o dia 28 de fevereiro 25 
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de 2019. Relator: Conselheiro Michel Jorge Samaha; 3 - Processo nº 13.220/2018. 26 

Interessada: Fundação Araucária. Assunto:  Homologação da assinatura do Convênio nº 27 

055/2018 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta 28 

Grossa, visando a transferência de recursos financeiros para implementação do projeto 29 

protocolado sob o número: 50.550 - “Saberes Geocológicos Tradicionais e diversidade 30 

socioterritorial: XI Encontro Temático da Rede CASLA-CEPIAL e II Encontro acadêmico-31 

comunitário da Uniitinerante: saberes geocológicos tradicionais e diversidade 32 

socioterritorial” contemplado no Programa de Apoio à organização de eventos das 33 

associações ou sociedades técnico-científicas e institutos de pesquisa – Chamada Pública 34 

06/2018; sob a coordenação do professor Nicolas Floriani. Relator: Conselheiro Michel 35 

Jorge Samaha; 4 - Processo nº 13.221/2018. Interessada: Fundação Araucária. Assunto:  36 

Homologação da assinatura do Convênio nº 074/2018 celebrado entre a Fundação 37 

Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a transferência de 38 

recursos financeiros para implementação do projeto protocolado sob o número: 50.321 - 39 

“Programa de Bolsas de Iniciação Científica e Tecnológica” contemplado no Programa 40 

de Bolsas de Iniciação Científica e Iniciação em desenvolvimento Tecnológico e Inovação 41 

- Chamada Pública 02/2018; sob a coordenação da professora Maristella Dalla Pria.  42 

Relator: Conselheiro Michel Jorge Samaha;  5 - Processo nº 13.222/2018. Interessada: 43 

Fundação Araucária. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio nº 085/2018 44 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 45 

visando a transferência de recursos financeiros para implementação do projeto 46 

protocolado sob o número: 50.325 - “Programa Institucional de Apoio a Inclusão Social - 47 

Pesquisa e Extensão Universitária - PIBIS 2018” contemplado no Programa Institucional 48 

de Apoio a Inclusão Social, Pesquisa e Extensão Universitária - Chamada Pública 49 

03/2018; sob a coordenação da professora Marilisa do Rocio Oliveira. Relator: Conselheiro 50 
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Michel Jorge Samaha; 6 - Processo nº 13.223/2018. Interessada: Fundação Araucária.  51 

Assunto: Homologação da assinatura do Convênio nº 088/2018 celebrado entre a 52 

Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 53 

transferência de recursos financeiros para implementação do projeto protocolado sob o 54 

número: 50.383 - “Programa Institucional de Bolsas de Extensão Universitária 2018” 55 

contemplado no Programa Institucional de Bolsas de Extensão Universitária - Chamada 56 

Pública 05/2018; sob a coordenação da professora Marilisa do Rocio Oliveira. Relator: 57 

Conselheiro Michel Jorge Samaha; 7 - Processo nº 14.473/2018. Interessada: Secretaria 58 

de Estado da Saúde - SESA. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de 59 

Cooperação Técnico-Científico-Financeiro nº 101/2018 celebrado entre a Secretaria de 60 

Estado da Saúde e a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior, por 61 

meio da Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do 62 

Programa Estadual de Vigilância da Qualidade da água para consumo humano; sob a 63 

coordenação do professor Péricles Martim Reche. Relator: Conselheiro Michel Jorge 64 

Samaha; 8 - Processo nº 14.697/2018. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - 65 

DIPROC/PROAD.  Assunto: Homologação da assinatura do Convênio nº 110/2018 66 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 67 

visando a transferência de recursos financeiros para implementação do projeto 68 

protocolado sob o número: 50.598 - “Participação e Organização de Eventos - UEPG 69 

2018” contemplado no Programa de Apoio Institucional para organização e 70 

participação em eventos técnico-científicos - Chamada Pública 12/2018; sob a 71 

coordenação da professora Maristella Dalla Pria. Relator: Conselheiro Michel Jorge 72 

Samaha; 9 - Processo nº 13.742/2018. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - 73 

PROGRAD. Assunto: Proposta de Calendário das Cerimônias de Colação de Grau dos 74 

concluintes dos cursos de graduação presenciais, referentes ao 2º semestre do ano letivo 75 
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de 2018, da UEPG. Relatora: Conselheira Lígia Paula Couto; 10 - Processo nº 76 

14.060/2018. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD.  Assunto: Proposta 77 

de Calendário Universitário para os Cursos de Educação a Distância da UEPG, ano letivo 78 

2019. Relatora: Conselheira Lígia Paula Couto; 11 - Processo nº 13.625/2016 apenso nº 79 

12.547/2018. Interessada: Fazenda Escola “Capão da Onça” - FESCON. Assunto: 80 

Aprovação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao Convênio celebrado entre a 81 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a empresa ADAMA BRASIL S/A, visando 82 

alteração na Cláusula Segunda - das obrigações da UEPG, com acréscimo de item 83 

disponibilizando uma sala para uso dos técnicos e acadêmicos estagiários. Relator:  84 

Conselheiro Michel Jorge Samaha; 12 - Processo nº 13.522/2018. Interessada: Agência de 85 

Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Patente nº 10/2018, 86 

quanto ao interesse institucional na proteção dos direitos da propriedade industrial e 87 

respectiva participação relativa na titularidade do invento “Rinogoniômetro”. Relator: 88 

Conselheiro Michel Jorge Samaha; 13 - Processo nº 13.639/2018. Interessada: Agência de 89 

Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Patente nº 11/2018, 90 

quanto ao interesse institucional na proteção dos direitos da propriedade industrial e 91 

respectiva participação relativa na titularidade do invento “Processo de obtenção e 92 

caracterização de mucoadesivos fitoterápicos de Camomila (Matricaria recutita L.)”. 93 

Relator: Conselheiro Michel Jorge Samaha; 14 - Processo nº 13.640/2018. Interessada: 94 

Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Patente nº 95 

12/2018, quanto ao interesse institucional na proteção dos direitos da propriedade 96 

industrial e respectiva participação relativa na titularidade do invento “Reembasador 97 

resiliente temporário modificado pela incorporação de complexo de inclusão fármaco: 98 

ciclodextrina para tratamento da estomatite protética”. Relator: Conselheiro Michel 99 

Jorge Samaha; 15 - Processo nº 14.017/2018. Interessada: Fundação de Apoio ao 100 
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Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 101 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência de bens para o 102 

patrimônio da Universidade, alocados em diversos órgãos, da UEPG. Relator: 103 

Conselheiro Michel Jorge Samaha; 16 - Processo nº 14.115/2018. Interessada: Agência de 104 

Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Patente nº 13/2018, 105 

quanto ao interesse institucional na proteção dos direitos da propriedade industrial e 106 

respectiva participação relativa na titularidade do invento “Processo para obtenção de 107 

eletrodos de carbono cerâmico modificados com óxidos metálicos”. Relator: Conselheiro 108 

Michel Jorge Samaha; 17 - Processo nº 14.350/2018. Interessada: Pró-Reitoria de 109 

Extensão e Assuntos Culturais - PROEX. Assunto: Concessão de 60 (sessenta) bolsas aos 110 

acadêmicos que atuam em projetos de extensão, da UEPG, para o período de fevereiro 111 

a dezembro de 2019. Relator: Conselheiro Michel Jorge Samaha; 18 - Processo nº 112 

16.135/2016. Interessada: Comissão de Residência em Área Profissional da Saúde nas 113 

modalidades multiprofissional e uniprofissional - COREMU/HURCG. Assunto: Aprovação 114 

da parte administrativo-financeira do Curso de Especialização em Residência 115 

Multiprofissional em Atenção à Saúde Neonatal, da UEPG. Relatora: Conselheira 116 

Fabiana Postiglione Mansani; 19 - Processo nº 16.136/2016. Interessada: Comissão de 117 

Residência em Área Profissional da Saúde nas modalidades multiprofissional e 118 

uniprofissional - COREMU/HURCG. Assunto: Aprovação da parte administrativo-119 

financeira do Curso de Especialização em Residência Uniprofissional em Enfermagem na 120 

área Obstétrica, da UEPG. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 20 - 121 

Processo nº 06.482/2018 e apensos. Interessado: Colegiado de Curso de Licenciatura 122 

em Ciências Biológicas. Assunto: Aprovação da parte administrativo-financeira do novo 123 

Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, da UEPG. Relatora: 124 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 21 - Processo nº 02.978/2018. Interessada: 125 



 

 

164 

 

Regina Stori. Assunto: Afastamento parcial das respectivas atividades para cursar 126 

Doutorado em Educação, nesta Universidade, no período de 08 de outubro de 2018 a 127 

09 de outubro de 2019. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 22 - Processo nº 128 

13.013/2018. Interessada: Manuela Salau Brasil. Assunto: Afastamento das respectivas 129 

atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do “XIV Seminario 130 

Internacional: La Universidad pública y la transición hacia outra economia”, na 131 

Universidad Nacional de Córdoba - Argentina, no período de 16 a 20 de outubro de 132 

2018, com recursos do Convênio 838029/2016 MCTI/CNPq. Relator: Conselheiro Michel 133 

Jorge Samaha; 23 - Processo nº 12.947/2018. Interessada: Sandra Mara Wolff Campelo. 134 

Assunto: Prorrogação do afastamento parcial das respectivas atividades para concluir 135 

Mestrado em Ciência e Tecnologia de Alimentos, nesta Universidade, no período de 22 136 

de agosto a 22 de dezembro de 2018. Relator: Conselheiro Jeverson Machado do 137 

Nascimento; 24 - Processo nº 13.172/2018. Interessado: Adriano da Costa Valadão. 138 

Assunto: Afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim 139 

de participar da “8ª Conferencia Latinoamericana y Caribeña de Ciencias Sociales”, 140 

realizado pelo Conselho Latinoamericano de Ciências Sociais, no período de 16 a 23 de 141 

novembro de 2018, com recursos do Convênio 838029/2016 MCTI/CNPq. Relatora: 142 

Conselheira Telma Passos; 25 - Processo nº 11.235/2018. Interessado: Rafael Schoenherr. 143 

Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva por 144 

desenvolvimento de projeto de extensão. Relator: Conselheiro Emerson Martins 145 

Hilgemberg. Constatada a existência de quórum regimental, a Presidência da mesa 146 

cumprimentando a todos os presentes iniciou os trabalhos solicitando à Secretária os 147 

procedimentos de leitura do Termo de Posse e Exercício da Diretora e Diretor Adjunto 148 

do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA Professora Fabiana Postiglione 149 

Mansani e Professor Júlio César Miné, respectivamente, para o período de 2018 a 2022. 150 
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Após a leitura do Termo de Posse Exercício e assinatura do mesmo, o Presidente da 151 

mesa deixou a palavra livre, da qual fizeram uso os empossados. Retomando a palavra 152 

o Senhor Presidente parabenizou os professores pela eleição e desejou boas vindas a essa 153 

nova fase da administração, ressaltando que o compromisso da Reitoria seria fazer uma 154 

gestão para toda a Universidade e com certeza trabalhando junto com o SEBISA; 155 

desejou um bom trabalho, colocando a Reitoria à disposição. A Presidência dando 156 

prosseguimento à reunião procedeu a chamada dos Processos inseridos na pauta 157 

respectiva para pronunciamentos de destaque quando houve menção ao item 20 pela 158 

Conselheira relatora; os demais processos foram aprovados por unanimidade. Dado 159 

início a discussão do PROCESSO Nº 06.482/2018 e apensos, a Conselheira relatora 160 

Fabiana Postiglione Mansani relatou tratar-se do Currículo 4 (quatro) do Curso de 161 

Licenciatura em Ciências Biológicas que estaria trazendo a possibilidade da questão da 162 

curricularização da extensão de uma maneira bastante diferenciada; destacou ainda 163 

que o Curso em sua última avaliação do Guia do Estudante ficou classificado como um 164 

curso 5 (cinco) estrelas. O Senhor Presidente colocou o processo em discussão, não 165 

havendo manifestação, em votação, foi aprovado por unanimidade. Esgotada a pauta, 166 

passou-se às inclusões de matérias, quando houve manifestação dos Conselheiros Luiz 167 

Alexandre Gonçalves Cunha, Ivo Mottin Demiate, Michel Jorge Samaha e Giovani 168 

Marino Favero que solicitaram a inclusão de processos. Primeiro Processo nº 09.188/2018 169 

a ser incluído na pauta pelo Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, cuja 170 

interessada professora Adriana Salviato Uller do Departamento de Geociências 171 

solicitando afastamento para atividade de estágio de pós-doutorado. O Conselheiro 172 

justificou que a inclusão na pauta devia-se ao fato da convocação da professora para o 173 

pós-doutorado e em virtude de alteração da universidade para a qual a professora 174 

havia solicitado a liberação. O Senhor Presidente colocou em votação para inclusão na 175 
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pauta do processo que foi aprovado por unanimidade. O Conselheiro Luiz Alexandre 176 

Gonçalves Cunha relatou sucintamente a tramitação do processo, expondo que a 177 

professora inicialmente havia sido liberada para pós-doutorado na Universidade 178 

Tecnológica Federal do Paraná - UTFPR, Campus Ponta Grossa, cujo aceite demorou 179 

muito, diante da demora a professora procurou outra universidade, no caso a 180 

Universidade Federal do Paraná - UFPR em Curitiba e teve sua solicitação aprovada; 181 

informou também que, a professora preocupada com a questão do prazo, entrou com 182 

outro processo, dirigido ao Chefe de departamento e também ao Magnífico Reitor 183 

Professor Miguel Sanches Neto, solicitando antecipação de tutela e retroatividade, 184 

porém como houve a oportunidade de inclusão do processo nesta pauta e a solicitação 185 

de aprovação ad referendum deixaria de existir. Após o relato, o Conselheiro solicitou 186 

aprovação por esse Conselho do pedido de afastamento. O Senhor Presidente colocou 187 

em discussão o processo, havendo discussão a respeito do período de retroatividade. O 188 

Conselheiro relator esclareceu que a professora não especificou o período, no entanto, o 189 

documento no qual ela tomou conhecimento da convocação e da aprovação seria do 190 

dia vinte e quatro de setembro. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani expôs 191 

preocupação com a questão da retroatividade, tendo em vista que há tempos não se 192 

utiliza essa prática; lembrou que existiriam alguns professores que por não serem 193 

atendidos, entraram com processo ou estariam com descontos; observou que seriam 194 

situações diferentes, mas importante que o Conselho discutisse e decidisse qual a posição 195 

para se tomar daqui para frente, com efeito retroativo ou a partir da data da 196 

aprovação. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis informou que o processo estaria 197 

aguardando a assinatura da professora no termo de compromisso. O Conselheiro 198 

Vicente Paulo Hajaki Ribas ressaltou como pertinente a ponderação da Conselheira 199 

Fabiana Postiglione Mansani, relatando que já houve grandes discussões a respeito da 200 
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data de liberação e prevaleceu o entendimento do Conselho que a data seria a da 201 

aprovação pelo CA. A representante da Procuradoria Jurídica - PROJUR, Advogada 202 

Celia Alejandra Pais Zyskowski, esclareceu que a retroatividade seria uma exceção, mas 203 

a regra seria a partir da data de aprovação do Conselho, uma vez que, a professora 204 

ainda não assinou o termo, então a liberação será válida a partir da data da assinatura 205 

do termo. Após discussão a Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz sugeriu que o 206 

afastamento deveria ser a partir da data dessa reunião. A Presidência informou então, 207 

que existem duas proposições, a primeira do relator que seria aprovar o afastamento 208 

retroativo à data solicitada e a segunda da Conselheira Maria Salete Gomes Marcon 209 

Vaz que seria aprovar a partir da data de hoje. Colocadas as duas proposições em 210 

votação, a segunda proposta foi acolhida por unanimidade. O Senhor Presidente dando 211 

continuidade a reunião procedeu o chamamento para a próxima inclusão de pauta 212 

pelo Conselheiro Michel Jorge Samaha. O Conselheiro informou que seriam dois processos 213 

de convênio da Fazenda Escola “Capão da Onça” - FESCON, sendo um da empresa  214 

FMC Química do Brasil Ltda. e o outro da Riber KWS Sementes Ltda., Processos nº 215 

14.385/2018 e nº 14.777/2018, respectivamente; informou que faria uma explicação em 216 

conjunto, porque os processos teriam a mesma natureza, sendo convênios novos e 217 

visariam a experimentação de produtos e também uma vitrine tecnológica na FESCON, 218 

no conjunto o pedido contemplaria seis (6) hectares de plantação e teriam a proposta 219 

de fazer divulgação científica e tecnológica, justificando que, o período de implantação 220 

das culturas de verão, houve a necessidade de fazer a inclusão nessa reunião. O 221 

Presidente colocou em votação a inclusão na pauta dos dois processos, sendo aprovada 222 

a inclusão e solicitou que o Conselheiro procedesse o relato. O Conselheiro Michel Jorge 223 

Samaha iniciou informando que, os convênios seguiriam os modelos que a Fazenda 224 

Escola vem celebrando e que as duas empresas requisitariam, com as suas devidas 225 
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contrapartidas em termos financeiros e de produtos, área à realização de seus 226 

experimentos e avaliação e também uma exposição pública dos resultados; explicou 227 

ainda que, da mesma forma como ocorrem os convênios dessa natureza existe uma 228 

interação com acadêmicos, professores, envolvendo recursos financeiros no formato de 229 

insumos. O Senhor Presidente colocou em discussão os processos e não havendo 230 

manifestação, em votação, sendo ambos aprovados por unanimidade. Novamente o 231 

Presidente da mesa retomando a inclusão de processos na pauta, cedeu palavra ao 232 

Conselheiro Ivo Motin Demiate que solicitou a inclusão na pauta do Processo nº 233 

13.908/2018 protocolado em dez de setembro de corrente, tratando-se da proposta de 234 

abertura da Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE. O Presidente colocou para 235 

aprovação a inclusão na pauta do processo referido, sendo aprovada por unanimidade.  236 

O Conselheiro relator informou que o relato seria feito em conjunto com a Conselheira 237 

Ligia Paula Couto, Pró-Reitora de Graduação; expôs que o processo diz respeito à 238 

criação da PRAE, explicando de maneira resumida, que a ideia da criação dessa Pró-239 

Reitoria seria absorver o trabalho da Coordenadoria de Assistência e Orientação ao 240 

Estudante - CAOE que tem sido bastante intenso, em função da grande demanda e da 241 

necessidade verificada pela atual gestão, que assumiu esse compromisso com os 242 

estudantes; esclareceu que a criação da Pró-Reitoria estaria embasada numa proposta 243 

com minuta de regimento interno, que de maneira sintetizada foi composta pelo Pró-244 

Reitor, uma secretaria e duas diretorias, sendo uma Diretoria de Assistência Estudantil e 245 

uma Diretoria de Ações Afirmativas e Diversidade; o Conselheiro relator esclareceu que 246 

existem cargos atribuídos e que o cargo de Pró-Reitor seria um cargo já existente na 247 

Universidade, que vem da Assessoria de Captação de Recursos que foi desativada, e que 248 

a princípio, o novo órgão funcionaria com a Pró-Reitoria, uma secretaria e apenas uma 249 

das duas diretorias, que seria a Diretoria de Ações Afirmativas e Diversidade para a 250 
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qual também existe previsão de função gratificada, ficando a princípio a Diretoria de 251 

Assistência Estudantil sob a responsabilidade do próprio Pró-Reitor; concluindo, o relator 252 

destacou que o processo contém a minuta descrevendo todas as funções internas do 253 

órgão, esclarecendo também, que com relação ao espaço físico, essa Pró-Reitoria ficaria  254 

no espaço que já é destinado a CAOE, instalado junto à Pró-Reitoria de Graduação - 255 

PROGRAD. A Conselheira Ligia Paula Couto complementando o relato destacou o 256 

espaço dos alunos nessa Pró-Reitoria, ressaltando que, tanto a PROGRAD como a CAOE 257 

atenderiam a demanda dos acadêmicos; porém, como essas demandas aumentaram 258 

muito e sobrecarregaram a CAOE, a PRAEs teria uma proposta diferenciada, daí a 259 

necessidade de um espaço específico para atender com mais qualidade todas as 260 

demandas. Dado início a discussão do processo, a Conselheira Fabiana Postiglione 261 

Mansani solicitou alguns esclarecimentos com relação as funções gratificadas e cargo em 262 

comissão. O Presidente esclareceu a respeito das funções gratificadas, que não existiria a 263 

criação de nenhum cargo e que dentro da autonomia da Universidade, os cargos seriam 264 

destinados por lei e como a Universidade possui um quantitativo de quatrocentos e 265 

trinta e cinco (435) cargos e não existindo a possibilidade de se criar nenhum cargo além 266 

desse número, foi realizado então, um remanejamento de cargos ficando assim, o cargo 267 

de Assessoria de Captação de Recursos equivalente ao de Pró-Reitor, para essa Pró-268 

Reitoria, a função gratificada relativa a secretaria e a comissão da Diretoria de Ações 269 

Afirmativas e Diversidade já haviam na CAOE; chamou atenção para a importância da 270 

Diretoria de Ações Afirmativas e Diversidade, pois seria uma discussão em todas as 271 

universidades, extremamente relevante, que já se iniciou na Associação Paranaense das 272 

Instituições de Ensino Superior Público - APIESP, para a criação de uma instância para 273 

que as questões de gênero, de sexualidade e de raça sejam debatidos dentro das 274 

universidades; relatou que seríamos a primeira universidade estadual a ter uma Pró-275 
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Reitoria de Assuntos Estudantis e destacou que o mais importante seria que teríamos 276 

uma instância de ações de assistência estudantil, assistência à saúde, moradia, bolsas 277 

permanência enfim, políticas estudantis específicas a desenvolver, porque somos uma 278 

Universidade cotista, somos uma Universidade com vagas destinadas para Vestibular 279 

Indígena, então teríamos que ter uma instância que faça frente a essa vocação que a 280 

universidade tem, para que haja menos evasão e para que possamos dar uma atenção 281 

mais próxima para os nossos estudantes; complementou ainda que não haveria impacto 282 

financeiro, só uma readequação. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani agradeceu 283 

ao Presidente pela explicação, salientando a importância da valorização da questão 284 

dos indígenas, lembrando que o SEBISA tem muitos e embora existam comissões, 285 

percebe-se uma falta de acompanhamento, durante todo o percurso dos mesmos; 286 

finalizou parabenizando pela ideia. O Senhor Presidente agradecendo a Conselheira 287 

destacou que a questão indígena seria fundamental e que o Vestibular nos obrigaria a 288 

uma reflexão constante sobre a permanência com condições adequadas do indígena nos 289 

nossos cursos; informou ainda, que haveria perspectivas de trazer profissionais para 290 

discutir sobre a formação indígena, porém seria preciso aguardar condições adequadas 291 

com o novo Governo.  Parabenizando pela iniciativa da criação da nova Pró-Reitoria, a 292 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz salientou também a questão dos 293 

acadêmicos com necessidades especiais; questionou ainda, se estaria previsto o cargo 294 

para a Diretoria de Assistência Estudantil. A Presidência respondendo ao 295 

questionamento da Conselheira explicou que num primeiro momento a Pró-Reitoria 296 

funcionaria com uma diretoria, que é a Diretoria de Ações Afirmativas e Diversidade, ou 297 

seja o Pró-Reitor ocuparria também a função da Diretoria de Assuntos Estudantis; 298 

esclareceu que estaria se tomando cuidado, pois no final desse ano haveria a discussão 299 

da lei dos cargos e com base nessa discussão seriam feitas as adequações necessárias. O 300 
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Senhor Vice-Reitor Professor Everson Augusto Krum ressaltou a importância da discussão 301 

sobre os cargos, uma vez que o prazo da lei iriam até dezembro, e abrangeria uma 302 

redução drástica dos mesmos. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis informou que, no 303 

próximo dia dez haveria reunião de todos os Pró-Reitores de Recursos Humanos em 304 

Londrina para discutir sobre o assunto. O Presidente expôs que o entendimento da 305 

APIESP seria de que os reitores iriam trabalhar no sentido de prorrogar por mais um 306 

ano a lei, no momento, por motivos estratégicos, não haveria discussão sobre o assunto, 307 

tendo em vista a mudança de Governo, informando então, que esse tema voltaria ao 308 

Conselho em momento oportuno para uma posição de solicitação para prorrogação de 309 

mais um ano da lei de cargos. Sem outras manifestações, a Presidência colocou então 310 

em votação a criação da PRAE, sendo aprovada por unanimidade. Novamente, o 311 

Presidente da mesa retomando a inclusão de processos na pauta, deixou a palavra com 312 

o Conselheiro Giovani Marino Favero que solicitou a inserção na pauta do Processo nº 313 

12.586/2018, interessado professor Bruno Ribeiro da Cruz do Departamento de Análises 314 

Clínicas e Toxicológicas, justificando que se trata de solicitação de cooperação com  315 

empresa privada para realização de demonstração de técnica durante curso de Pós-316 

Graduação Lato sensu. A inclusão do processo foi colocada em votação e aprovada. O 317 

Conselheiro Giovani Marino Favero relatou que se trata da empresa DIAMED LATINO 318 

AMERICA S/A, e que a mesma faria demonstrações em dois momentos, em novembro 319 

próximo e em maio do próximo ano, de uma técnica específica que envolveria o Curso 320 

de Pós-Graduação Lato sensu de Hemoterapia da UEPG com o Hospital Universitário; 321 

informou também que não haveria custo algum para nenhuma das partes, apenas a 322 

demonstração dessas técnicas, em contrapartida eles utilizariam a marca da UEPG, a 323 

fim de divulgar que o curso foi realizado na Instituição. Colocado em discussão e não 324 

havendo nenhuma manifestação, o Senhor Presidente colocou a matéria em votação, 325 
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sendo aprovada por unanimidade. Esgotada a pauta de inclusão, o Presidente passou 326 

para a palavra livre. Inscreveram-se os Conselheiros Fabiana Postiglione Mansani, Ivo 327 

Motin Demiate, Luiz Gustavo Barros, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha e Telma Passos. 328 

Fazendo uso da palavra a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani levantou questão a 329 

respeito de afastamentos de docentes para pós-graduação, mais especificamente no 330 

que diz respeito aos prazos que os mesmos deveriam seguir, como requerer uma 331 

prorrogação que deveria ser solicitada com antecedência, e em alguns casos acabariam 332 

perdendo o prazo; a Conselheira sugeriu a criação de um sistema juntamente com o 333 

Núcleo de Tecnologia de Informação - NTI para que os docentes pudessem ser 334 

informados à medida que os prazos estejam vencendo; continuando, a Conselheira 335 

chamou a atenção para um prêmio recebido da Coordenação de Aperfeiçoamento de 336 

Pessoal de Nível Superior - CAPES de melhor tese na área de Odontologia, pela pós-337 

graduanda Letícia Wambier, orientanda da professora Alessandra Reis Silva Loguercio; 338 

ressaltou a importância, uma vez que levaria o nome da UEPG e principalmente do 339 

Programa de Pós-Graduação; por último relatou que no Colegiado Setorial levantou-se 340 

a questão da política docente na atribuição de aula em relação ao cômputo de média 341 

de aula anual ou média de aula semestral, tendo em vista que o novo sistema 342 

implantado no ano passado, disponibilizando a grade de atividades teria trazido 343 

algumas dificuldades e até um certo desconforto em relação as chefias e aos professores, 344 

uma vez que a média até então era anual e a partir dessa liberação passou a média 345 

semestral, lembrando que essa questão já foi levada à PRORH e ao NTI na gestão 346 

anterior, porém, ainda restariam dúvidas em como proceder sobre esse assunto. O 347 

Senhor Presidente respondendo a Conselheira em relação ao dispositivo para informar 348 

os prazos, entendeu ser pertinente, e solicitou ao Diretor do NTI Luiz Gustavo Barros  349 

fazer um estudo a respeito. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha lembrou que 350 
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em relação à ascensão de nível a Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH 351 

informaria com antecedência de um (1) mês. O Presidente agradeceu a lembrança do 352 

Conselheiro, confirmando que poderia ser utilizado o mesmo método, porém dentro dos 353 

prazos da pós-graduação; continuando quanto aos questionamentos da Conselheira 354 

Fabiana Postiglione Mansani, explicou que referente ao prêmio da CAPES à Letícia 355 

Wambier, foi dada ampla divulgação em todos os jornais, revistas, rádio, página da 356 

UEPG, enfim em toda a mídia; sugerindo que a Conselheira fizesse uma proposição ao 357 

Conselho para essa homenagem; por fim, a Presidência enfatizou que a política docente 358 

seria um assunto extremamente importante, informando que, o Diretor da Diretoria de 359 

Provimento e Concurso professor Edmar Miyoshi estaria realizando estudo minucioso da 360 

questão de carga horária docente na UEPG, numa equação para chegar a um número 361 

que seja o mais favorável para todos os cursos. O Senhor Vice-Reitor Professor Everson 362 

Augusto Krum fazendo uso da palavra complementou a manifestação do presidente 363 

informando que estaria sendo discutida a questão dos testes seletivos para professor 364 

colaborador, ressaltando tratar-se de ação administrativa e que se pretenderia 365 

antecipá-los, não esperando a posse do novo Governo, pois isso acabaria atrasando 366 

muito o processo. O Presidente informou que o Calendário Universitário aprovado com 367 

as aulas iniciando um pouco antes, seria justamente para aproveitar os professores 368 

colaboradores que poderiam ter os contratos prorrogados, não havendo assim uma 369 

descontinuidade das aulas, salientando que foi uma proposta do Senhor Vice-Reitor  370 

para termos o máximo de professores em sala de aula no início do ano letivo.  371 

Retomando a palavra  a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani, para encerrar as 372 

questões por ela levantadas, lembrou que no ano de dois mil e dezessete o SEBISA 373 

protocolou processo, para retirar do ar a planilha com os horários, uma vez que na 374 

mesma não contemplaria todas as atividades realizadas, porém na época o pedido foi 375 
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negado; destacou que o processo tramitou por todos os Setores de Conhecimento, 376 

inclusive alguns sugerindo certos procedimentos, consequentemente todos corroboraram 377 

com a ideia de que a disponibilização das atividades não fosse por aquele instrumento 378 

que estava sendo utilizado; solicitou então, novas discussões e finalização pela nova 379 

gestão. Fazendo uso da palavra o Conselheiro Ivo Mottin Demiate informou que a Pró-380 

Reitoria de Planejamento - PROPLAN juntamente com o NTI e as Pró-Reitorias 381 

acadêmicas teriam reunião agendada com objetivo de tratar sobre os sistemas que a 382 

Universidade utilizaria, e que seria um grande desafio a ser enfrentado nos próximos 383 

anos, a fim da obtenção de qualidade nos dados e ao mesmo tempo comunicação entre 384 

as informações, tanto entre as pró-reitorias acadêmicas como administrativas. A 385 

Presidência parabenizou o trabalho da PROPLAN realizado pelo Conselheiro Ivo Mottin 386 

Demiate, destacando que o desafio dentro da Pró-Reitoria, seria que ela seja de 387 

planejamento de fato e que seja essa interface entre todos, parabenizou também o NTI, 388 

uma vez que as demandas estariam chegando e estariam realmente sendo atendidas; 389 

anunciou ainda, que a Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM teria em breve 390 

todo o sistema de solicitação de serviços online, possibilitando o acompanhamento da 391 

solicitação. O Diretor do NTI Luiz Gustavo Barros, complementando a informação, 392 

comunicou que a PROPLAN também entraria no sistema de chamados, tendo em vista 393 

que quando houver envolvimento de projeto será direcionado à PROPLAN, informando 394 

ainda a retomada dos atendimentos presenciais no Campus Central, inicialmente às 395 

terças-feiras. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha solicitou algum 396 

esclarecimento a respeito do assalto ocorrido semana passada no posto da Caixa 397 

Econômica Federal no Campus Uvaranas, tendo em vista que haveria reunião do 398 

Colegiado Setorial na próxima semana e provavelmente iriam pedir informações sobre 399 

o ocorrido e questionou se haveria algum encaminhamento relativo àquele episódio. O 400 
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Presidente relatou que na semana após o episódio foi anunciado uma base da Polícia 401 

Militar no Campus, com o objetivo de dar maior segurança ao Campus e ao bairro de 402 

Uvaranas; salientou que a ideia do projeto seria que essa base fique na casa na entrada 403 

do Portal, onde funcionaria o Projeto Rondon, um espaço estratégico, inclusive o projeto 404 

arquitetônico já estaria pronto, porém não seria dentro do Campus e atenderia 405 

principalmente o bairro, aumentando bastante a segurança interna da UEPG; 406 

esclareceu que, não houve reunião com a Caixa ainda para saber se estariam tomando 407 

alguma medida de segurança extra, e caso isso ocorra seria trazido ao Conselho, frisando 408 

que a Reitoria estaria extremamente preocupada e que as ações de segurança estariam 409 

sendo priorizadas; nesse sentido ainda, informou que estariam sendo tomadas diversas 410 

medidas, não somente no Campus, como também na FESCON; inclusive se estudando a 411 

compra de um drone, para integrar o sistema de vigilância. A Conselheira Roseli Ferraz, 412 

relatou que trabalharia no Setor de Monitoramento e teria verificado alguns problemas 413 

a respeito dos estacionamentos do Campus Uvaranas, uma vez que não estariam 414 

respeitando os espaços para estacionar seus veículos, pois estariam estacionando em 415 

cima do gramado, estragando com a jardinagem, alguns estacionariam muito próximos 416 

as entradas dos blocos, atrapalhando o fluxo de pessoas naqueles locais e os avisos que 417 

seriam colocados pela vigilância seriam ignorados; pediu providências para melhorar 418 

essa situação, como a criação de algum projeto. O Senhor Vice-Reitor Professor Everson 419 

Augusto Krum lembrou que a questão do estacionamento seria uma dificuldade 420 

existente nos Campi e teríamos que trabalhar com projetos de conscientização, bem 421 

como com a cultura da carona solidária, do uso da bicicleta, que inclusive já existiria lei 422 

para que os governos incentivem e façam projetos relacionados ao uso das mesmas; em 423 

referência ao apontado pelo Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha sobre o 424 

episódio do assalto do posto da Caixa, explicou que tudo foi registrado pela 425 
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Universidade, que houve acesso as gravações, que os assaltantes estacionaram perto do 426 

Centro de Atenção Integral a Criança e ao Adolescente - CAIC e ficaram aguardando, a 427 

ação durou cerca de dois minutos somente; informou que todas as câmeras de vigilância 428 

da UEPG conseguiram detectar a movimentação, porém nem as câmeras da Caixa 429 

conseguiram identificar as pessoas; esclareceu ainda que a vinda do módulo poderia 430 

auxiliar muito e o mesmo não ficaria dentro da UEPG, haveria um estacionamento com 431 

entrada e saída direto para Uvaranas. A Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz 432 

lembrou que alguns professores de Engenharia Civil haviam elaborado um projeto do 433 

Campus Uvaranas e que talvez contemplasse os estacionamentos também. O Presidente 434 

informou que a PRECAM estaria trabalhando junto com o curso de Engenharia Civil em 435 

projeto de ampliação dos estacionamentos, porém o grande problema seria a falta de 436 

recursos financeiros. A Conselheira Telma Passos questionou como ficaria a situação em 437 

relação a Rota Segura que daria acesso a Casa do Estudante e quanto a fiação que foi 438 

roubada daquele local. O Presidente informou que a fiação já estaria sendo 439 

providenciada, inclusive com a instalação de alarme; informou ainda que os recursos da 440 

segunda fase da Rota Segura ainda não foram liberados e que seriam utilizados para 441 

ampliar a primeira fase que fora realizada pela gestão anterior e que funcionou muito 442 

bem, aumentando muito a segurança no Campus. Após interações a respeito dos 443 

espaços para estacionamento, o Presidente informou que seriam trabalhadas questões 444 

estratégicas, porém sempre em discussão coletiva, buscando as soluções não por áreas 445 

específicas, mas para toda a Universidade; na continuidade, destacou a posição que a 446 

Universidade conseguiu nos rankings divulgados nessas últimas semanas, como na 447 

revista inglesa Times Higher Education - THE, revista respeitada no mundo na área de 448 

avaliação de universidades; partilhou que a UEPG estaria entre as duzentas e cinquenta 449 

melhores universidades do mundo com menos de cinquenta anos; citou entre outros 450 
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também, o índice RUF que é o ranking da Folha de São Paulo onde a UEPG atingiu a 451 

posição entre as cinquenta melhores universidades brasileiras, incluindo públicas e 452 

privadas, ressaltando que isso ajudaria no momento de solicitar investimentos para a 453 

UEPG, mostrando tanto para o Governo como para a sociedade que os recursos aqui 454 

investidos teriam uma repercussão internacional e que nos posicionaria muito bem fora 455 

do Brasil, apesar de todas as dificuldades; na sequência expôs ao Conselho um problema 456 

enfrentado nas semanas anteriores, que fora o fato do Governo ter retido trinta por 457 

cento das receitas próprias de tudo que a Instituição arrecadaria com os Vestibulares, 458 

com o Restaurante Universitário - RU, enfim a arrecadação das mais diversas atividades; 459 

ressaltou que não teríamos como fazer o Vestibular, o Processo Seletivo Seriado - PSS, 460 

continuar com o RU aberto, algumas viagens chegaram a ser canceladas uma vez que, 461 

não era possível empenhar os valores, embora tivéssemos previsão, mas estava suspenso; 462 

dessa forma teríamos um problema seríssimo que era talvez enfrentar a maior crise 463 

financeira da história da UEPG; relatou que após um trabalho incansável, foram 464 

mantidos contatos políticos e que graças a intervenção e apoio de algumas pessoas, 465 

destacando o nome do Secretário João Barbiero que enfim conseguiu a reunião com o 466 

Secretário da Fazenda e a situação ficou resolvida; lembrou que no dia de ontem 467 

tivemos o resultado das eleições, e tendo em vista que no período eleitoral não fizemos 468 

campanha no sentido de colocar a Instituição a serviço de nenhum candidato, consultou 469 

o Conselho para fazer uma carta simples parabenizando e desejando uma boa gestão 470 

para os eleitos, tanto os  estaduais como os federais que seriam mais relacionados à 471 

nossa região e teraim um histórico de parceria com a UEPG. A Conselheira Maria Salete 472 

Marcon Gomes Vaz sugeriu que se parabenizasse a todos os eleitos, pois poderiam ser 473 

futuros parceiros também. O Presidente concordou e disse que seria providenciado. O 474 

Senhor Vice-Reitor Professor Everson Augusto Krum sugeriu encaminhamento também 475 
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à deputada federal Joice Hasselman, que embora tenha sido eleita por São Paulo seria 476 

formada em Jornalismo pela UEPG e foi a deputada federal mais votada no Brasil. O 477 

Presidente concordando reforçou que seria uma carta simples, sem posicionamento 478 

político, em nome do Conselho, justificando assim a consulta. O Conselho concordou com 479 

o envio da correspondência. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha retornando 480 

ao assunto dos rankings das universidades, afirmou que embora sejam muito 481 

comentados, muitas vezes não se conheceria maiores detalhes deles, como funcionariam, 482 

como seriam elaborados e o que seria mais importante em cada um; sugeriu que seja 483 

feito um estudo e apresentado em reunião de coordenadores de curso, principalmente 484 

desses rankings mais próximos, caso da Folha de São Paulo. O Presidente concordando 485 

relatou que já houve uma conversa com o Conselheiro Ivo Mottin Demiate e a 486 

professora Elismara Zaias Kailer, Diretora da Diretoria de Avaliação Institucional que 487 

estaria fazendo uma análise desses rankings; expôs um problema bastante grave, 488 

informando de que o prédio da Imprensa Universitária estaria condenado e que dentro 489 

da precariedade que a UEPG se encontraria, a solução mais adequada para o 490 

momento seria passar a gráfica digital, provisoriamente, para o local onde estaria a 491 

Livraria UEPG, no Centro de Convivência e quanto a gráfica de offset de onde seriam as 492 

tiragens maiores, permaneceria no local, uma vez que o custo seria muito alto para 493 

retirar as máquinas, sendo necessário trazer técnicos e caminhões especiais; explicou que, 494 

os trabalhos que demandarem uma tiragem maior, haveria necessidade de licitação; 495 

explicou também, que os funcionários da área gráfica seriam realocados em outros 496 

órgãos, prioritariamente na Biblioteca; destacou ainda que, a Biblioteca estaria 497 

cumprindo muito bem sua função, ou seja, os alunos estariam utilizando o espaço para 498 

estudar e fazer as suas atividades, transformando-a num verdadeiro centro de 499 

convivência da UEPG; continuou relatando também, que estaria em fase de licitação o 500 
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prédio anexo do Cine-Teatro PAX-UEPG, e que o custo teria um acréscimo de seiscentos 501 

mil reais, uma vez que os recursos que haviam e como a licitação no ano de dois mil e 502 

dezessete não teve êxito, os valores foram corrigidos e a Universidade teria que 503 

complementar com o valor citado dos recursos próprios, assim, a partir desse momento a 504 

Reitoria adotaria a postura de que os projetos seriam licitados também, dessa forma, a 505 

responsabilidade do erro seria transferida para a empresa que ganhar a licitação do 506 

projeto; informa que foi detectado também que os problemas das obras estavam nos 507 

projetos, pois os mesmos não seriam precisos e acabariam gerando muitos aditivos, além 508 

de atrasar demais as obras; esclareceu que aditivos existiriam, mas não na proporção 509 

que ocorreu, destacando que seria prioridade dessa gestão a finalização das obras 510 

inconclusas; ressaltou ainda o empenho da Conselheira Cloris Regina Blanski Grden, 511 

resolvendo problemas no Museu Campos Gerais como a doação das lâmpadas recebidas 512 

por exemplo, justificando que seriam pequenas atitudes, mas que deveriam ser 513 

mencionadas; agradeceu ao SEBISA pela liberação do servidor Renoaldo Kaczmarech, 514 

que estaria fazendo um bom trabalho no Museu. A Conselheira Eunice Silva de Novais 515 

fazendo uso da palavra, informou que na semana dos dias vinte e dois a vinte e seis de 516 

outubro próximo, seria comemorada a Semana Nacional do Livro na Biblioteca, seriam 517 

enviados convites à todos os órgãos da Universidade, porém antecipou o convite a todos 518 

os Conselheiros para que participem e conheçam a Biblioteca. Não havendo nada mais 519 

a tratar, às onze horas e vinte e dois minutos, a Presidência agradeceu a presença de 520 

todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, 521 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será 522 

assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de 523 

Ponta Grossa, oito de outubro de dois mil e dezoito. 524 

ATA Nº 12/2018 525 
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